
В начале этого года в краевом минтрансе сменилось руководство. 
Новому министру пришлось решать сразу несколько срочных про-
блем, связанных с реформой общественного транспорта в крае, а 
также ремонтом и строительством дорог. О задачах и перспективах 
краевой отрасли в интервью „Ъ-Транспорт“ рассказал министр тран-
спорта Пермского края Николай Уханов.  

— Два года назад в силу вступил 
федеральный закон №220, ре-
гламентирующий работу автобу-
сных пассажирских перевозок. 
В связи с этим планировалось ре-
формирование отрасли. Приве-
дено ли местное законодательст-
во в соответствие с федеральны-
ми стандартами?
— Мы привели все региональное и 
местное законодательство в соответст-
вие с федеральным законом №220. Это 
и порядок выдачи свидетельств, и по-
рядок формирования маршрутной се-
ти. Мы выдали свидетельства перевоз-
чикам, и они стабильно работают на 
законных основаниях. 
— Ранее были планы по проведе-
нию конкурсных процедур для 
распределения междугородных 
и пригородных маршрутов. Бу-
дет ли проведен конкурс? В ка-
ком формате? 
— Согласно ФЗ №220 конкурсы могут 
проводиться на вновь открывающи-
еся маршруты, а также на маршруты, 
где работают более трех перевозчиков. 
Региональная власть не планирует рас-
пределять маршрутную сеть на кон-
курсной основе. У нас нет задачи пере-
дела рынка пассажирских перевозок. 
Наша задача — определить понятные 
требования к перевозчикам, а взамен 
дать им возможность стабильно рабо-
тать на территории Пермского края.
Что такое понятные правила? Для пас-
сажиров — это чистые и внутри и сна-
ружи автобусы, технически исправ-
ные, соблюдение графика движения. 
Взамен мы даем возможность легаль-
но работать на длительное время, что-
бы перевозчик мог развиваться, поку-
пать автобусы, запчасти. Если перевоз-
чики готовы соблюдать эти простые 
требования, то никаких дополнитель-
ных конкурсных процедур мы не пла-
нируем.
— Как возвращение имущества 
ПКГУП «Автовокзал» и смена ру-
ководства повлияли на работу 
предприятия? Каким министер-
ство видит будущее этого пред-
приятия? 
— Весной в «Автовокзале» сменилось 
руководство. Тем самым минтрансу 
удалось погасить все конфликты, су-
ществовавшие раньше между преж-
ним руководством предприятия и пе-
ревозчиками.
Что касается аренды — предприятие 
долгое время не осуществляло хозяй-
ственную деятельность (имущество 
ПКГУП «Автовокзал» пять лет находи-
лось в аренде у частных предприятий. 
— „Ъ-Транспорт“), а с декабря прошло-
го года вновь приступило к управле-
нию своими активами. Это сложная 
работа. Сегодня вся транспортная ин-
фраструктура предприятия, не только 
центральный вокзал, требует улучше-
ния. В некоторых муниципалитетах 

даже отсутствуют конечные пункты 
для пассажиров. Перед предприяти-
ем и минтрансом стоит задача вклады-
вать деньги, развивать эту транспор-
тную инфраструктуру. 
— От идеи сдачи имущества в но-
вую аренду отказались?
— В конце 2017 года минтранс про-
анализирует результаты деятельности 
предприятия, взвесит все «за» и «про-
тив». Привлечение частного инвесто-
ра возможно, но, по нашему мнению, 
это не должна быть простая аренда, а 
аренда с инвестиционными услови-
ями, возможно концессия. Это позво-
лит привлечь дополнительные вне-
бюджетные средства в отрасль, для то-
го чтобы транспортная инфраструкту-
ра развивалась. 
— На какой стадии проект рекон-
струкции транспортно-переса-
дочного узла Пермь II, который 
предполагает перенос централь-
ного автовокзала к железнодо-
рожному? 
— Еще в 2014 году был создан опе-
ратор строительства — компания  
«РВ-Пермь». Ее руководство долго топ-
талось на месте. Весной мы пересмо-
трели концепцию транспортно-пере-
садочного узла на базе железнодорож-
ного вокзала Пермь II, и сейчас вошли 
в стадию проектирования и технико-
экономического обоснования. 
Надо понимать, что проект сложный 
как в техническом, так и в экономи-
ческом плане. Построить за бюджет-
ные средства на одной площадке но-
вый железнодорожный вокзал, авто-
вокзал, а также объекты инфраструк-
туры невозможно. А бизнес вкладыва-
ет деньги с понятным горизонтом воз-
врата. С потенциальным инвестором 
— компанией «Трансстрой-М» — мы 
договорились сделать расчет проекта: 
сколько средств он должен вернуть, 
сколько стоит это все, сколько инве-
стор должен вложить и каково учас-
тие муниципалитета и правительства 
Пермского края. Отмечу, что ТЭО будет 
выполняться за счет инвестора.
— Планировалось, что транспор-
тно-пересадочный узел займет 
территорию так называемого 
Товарного двора. Раньше были 
препятствия по использованию 
этой территории. Удалось ли ула-
дить конфликт с Росимуществом 
по этому вопросу?
— Мы по-прежнему планируем задей-
ствовать территорию Товарного дво-
ра. Сегодня никаких вопросов к Рос-
имуществу нет. Идет конструктивный 
диалог и взаимодействие — нормаль-
ная, планомерная работа. Участок То-
варного двора поставлен на кадастро-
вый учет, сейчас оформляется договор 
аренды между Росимуществом и РЖД.
— Решена ли проблема с синхро-
низацией внедренных в общест-
венном транспорте электронных 
систем учета городских и крае-
вых льготников?

— Мы уже разобрались с этой ситуа-
цией, в том числе с помощью ново-
го руководства ПКГУП «Автовокзал». 
Ко мне приходили и перевозчики, и 
представители администрации Пер-
ми. Мы нашли компромиссное реше-
ние, в результате которого были син-
хронизированы две системы учета 
провоза льготников — и краевая, и го-
родская.
Системы вообще должны быть откры-
тыми. На компенсацию тратятся бюд-
жетные деньги, и все должны быть за-
интересованы в том, чтобы эта инфор-
мация была прозрачной. В противном 
случае этим вопросом заинтересуются 
правоохранительные органы. В даль-
нейшем должна быть создана единая 
электронная карта.
— Перевозчики, которые не сра-
зу подключились к системе края, 
а использовали другие системы 
учета, получат субсидии за поте-
рянное время?
— Они уже их получают. Не могу ска-
зать, что все вернули. Но в этой части 
мы их направляем к руководству «Ав-
товокзала». Я точно знаю, что по ряду 
крупных перевозчиков эти вопросы 
уже сняты.
— Ранее высказывались опасе-
ния, что после введения элек-
тронного учета льготных пасса-
жиров могут увеличиться расхо-
ды бюджета. Ожидаете увеличе-
ния расходов? 
— Большого отвлечения бюджетных 
ресурсов по текущему году нет. Все 
идет в плановом режиме. Тратятся 
только те деньги, которые были запла-
нированы. Каких-то заявок на допол-
нительное финансирование не было. 
— Какие планы по развитию го-
родской электрички?
— Сегодня пригородное сообщение, в 
том числе городская электричка, суб-
сидируется. То есть оно никак не оку-
пается. Но бюджет вынужден это де-
лать — это направление востребова-
но, люди электричками пользуются.
Недавно минтранс заказал Институту 
транспортного планирования изуче-
ние транспортных потоков в Перми. 
Нам необходимо еще раз посмотреть 
экономику, куда люди ездят, с какой 
остановки на какую. Исследование 
проводится с целью обосновать необ-
ходимость и целесообразность модер-
низации городской электрички.

Задача стоит посложней, чем просто 
отремонтировать остановки. Это мы 
сделаем. Я на примере остановки Язо-
вой попытался посмотреть, как улуч-
шить доставку пассажиров из точки А 
в точку Б. Оказалось, что человек вы-
ходит из электрички на нормальный 
остановочный комплекс с крышей, ур-
ной и так далее. Дальше он выходит из 
железнодорожной инфраструктуры и 
попадает в частный сектор: узкая доро-
га и нет освещения. Чтобы попасть на 
Вышку II, нужно пройти около двух ки-
лометров пешком, часть из этого пути 
— в гору. Удобно это? Сколько людей 
готовы воспользоваться такой некаче-
ственной услугой? Большинство пас-
сажиров, для того чтобы добраться на 
Вышку II, предпочитают автобус, кото-
рый довозит до центра микрорайона. 
Даже если в частном секторе сделать 
освещение и заасфальтировать доро-
гу, от железнодорожной остановки до 
центра микрорайона все равно оста-
нется два километра: пассажир просто 
пойдет по сухой дороге с освещением, 
и все. Человек, который видит, что это 
неудобно, не будет этим пользоваться, 
какой бы красивой электричка ни бы-
ла. Возникает вопрос об эффективно-
сти городской электрички.
Перед нами стоит задача привлечь пас-
сажиров и выровнять экономику. При-
чем на примере Язовой понятно, что 
типовых решений для всех остановок 
быть не может. Без комплексного ана-
лиза эти вопросы не решить. Исклю-
чать электричку, конечно, как дейст-
вующий вид транспорта мы не будем. 
Нужны нормальные, правильные ре-
шения, в том числе экономические. 
— Есть ли в планах развитие реч-
ных перевозок?
— Давайте называть вещи своими 
именами: речных перевозок у нас 
просто нет. Регулярных сообщений по 
речных маршрутам у нас нет уже дав-
но. Можно вспомнить «Ракеты» и «Ме-
теоры», которые ходили по Каме в со-
ветское время до Чайковского и в вер-
ховье Березников. Сегодня есть толь-
ко туристические коммерческие рей-
сы до Волгограда, Астрахани, Нижнего 
Новгорода. Есть также паромные пере-
правы. Это все коммерческие, не регу-
лярные пассажирские перевозки. 
У меня также была ностальгия по «Ме-
теорам» и «Ракетам», и я проанализи-
ровал ситуацию, встретился с руко-

водством Нижегородского судострои-
тельного завода. Они нам предложили 
очень интересные варианты судов на 
подводных крыльях «Валдай-45». По-
считали экономику: чтобы от Перми 
до Чайковского доехать на судне с под-
водными крыльями, нужно 7–7,5 часа, 
а на автобусе — 4,5 часа. И билет на суд-
но будет стоить на 40% дороже. Вопрос: 
кто поедет? Субсидировать такие пе-
ревозки нет смысла, потому что сегод-
ня регулярное автобусное сообщение 
обеспечивает транспортировку людей 
из Перми в Чайковский. Почему «Раке-
ты» и «Метеоры» были востребованы в 
советский период? Тогда билет на вод-
ный транспорт был чуть дороже, чем 
на автобус, но на автобус сложно было 
попасть, их реально не хватало. Кроме 
того, дороги были разбиты. Сегодня 
новые условия жизни, новое качество 
дорог. Поэтому водный транспорт не 
выдерживает конкуренции с автомо-
бильным. Но мы дальше будем считать 
экономику маршрутов, и если она бу-
дет складываться хотя бы «в ноль», тог-
да только можно рассматривать возро-
ждение таких маршрутов.
Второе: транспортная инфраструкту-
ра водных пассажирских перевозок 
безнадежно устарела и развалилась. 
Суда на подводных крыльях не могут 
приставать к берегу. Им нужны прича-
лы, а те находятся в аварийном состоя-
нии, так как никто не занимался ими 
с советских времен. И это тоже требу-
ет серьезных вложений. Не самоцель 
ведь — красоту за бешеные деньги по-
лучить. Нужно комфортно человека 
доставить из точки А в точку Б. Как это 
сделать? Либо по реке, либо на автобу-
се. На автобусе проще.
Есть еще одна тема — речные перепра-
вы. Сегодня четыре переправы субси-
дируются там, где нет альтернативы в 
виде прямого транспортного сообще-
ния. Перед нами стоит задача по об-
новлению состава судов. Все паромы 
сегодня старые. У нас есть два вари-
анта: помочь частным предпринима-
телям через лизинговые схемы обно-
вить подвижной состав, или самим за-
няться хозяйственной деятельностью. 
— В этом году началось масштаб-
ное строительство дорог в При-
камье. Как изменится идеология 
дорожного строительства, под-
ходы к контролю за работой под-
рядчиков?
— В этом году нам удалось аккумули-
ровать большой финансовый ресурс 
в дорожном фонде — 11,4 млрд руб. В 
прошлом году было 9 млрд руб. Солид-
ные средства мы направляем на под-
держку муниципалитетов, на строи-
тельство муниципальных дорог. Если 
в том году поддержка муниципалите-
тов составила 2,2 млрд руб., то в этом 
году она увеличилась более чем в два 
раза — до 4,7 млрд руб. Увеличение 
средств продиктовано тем, что муни-
ципальные дороги сегодня объектив-
но хуже, чем региональные. В трехлет-
нем бюджете, пятилетнем горизонте 
планирования мы также будем под-
держивать муниципалитеты и муни-
ципальные дороги.
Перед нами стояла задача не только ак-
кумулировать средства, но и быстро 
и качественно провести конкурсные 
процедуры, перевести деньги в муни-

ципалитеты, чтобы они могли эти про-
цедуры провести. Эта задача решена.
Также мы ужесточили контроль за ис-
пользованием средств. Мы выделили 
муниципалитетам 4,7 млрд руб., но 
оставили за собой право контролиро-
вать расходование этих средств, прове-
рять качество. В составе министерства 
есть подведомственное учреждение — 
управление автомобильных дорог и 
транспорта, при котором работает сер-
тифицированная лаборатория. Она 
выезжает, собирает образцы асфальто-
бетона, испытывает его, проверяя ка-
чество. Эти проверки будут осуществ-
ляться регулярно с помощью портала 
«Управляем вместе».
— А раньше такие проверки раз-
ве не осуществлялись?
— Не в том объеме, в котором требо-
вались. Недавно мы выезжали в Чай-
ковский, где в прошлом году был сде-
лан асфальт, который в этом году уже 
начал рассыпаться. Проверили качест-
во укладки асфальтобетона и приняли 
решение, что необходимо переделать. 
Сегодня работы по восстановлению по-
крытия за счет подрядчика уже закон-
чились. Вот такое вмешательство помо-
гло восстановить справедливость. 
— Ужесточаются ли гарантийные 
условия?
— Росавтодор вводит новые требова-
ния по увеличению срока службы ре-
монтов с 5–7 лет до 12 лет. Это требу-
ет не только качественного выполне-
ния работ, но и использования каче-
ственных материалов, новых техно-
логий. Есть поручение врио губерна-
тора Пермского края Максима Решет-
никова в короткие сроки сформиро-
вать техническую политику для всего 
Пермского края. Мы прорабатываем 
требования к видам работ, к материа-
лам и так далее.
Анализируя прошлый год, можно ска-
зать, что подрядчики из соседних реги-
онов выходили на наш рынок, не вы-
полняя работы, срывали графики, а 
сами объекты не вводились. В связи с 
ужесточением требований к качеству 
работ и срокам количество таких ор-
ганизаций уменьшилось. Выиграли 
фирмы-«однодневки» — они должны 
приступить к работам в пятидневный 
срок. Не вышли — значит, односторон-
нее расторжение договора. Надо дейст-
вовать жестко. Не надо вести никаких 
переговоров — расставаться с такими 
любителями, вот и все. Их не так много.
— Была создана краевая подряд-
ная организация. Как будет стро-
иться ее работа? Она будет участ-
вовать в конкурсах на общих 
основаниях?
— У нас нет задачи полностью взять хо-
зяйственную деятельность в свои ру-
ки. Но мы не можем к этому спокойно 
относиться, бегать за подрядчиками, 
уговаривать, штрафовать. Мы созда-
ли государственную структуру, кото-
рая будет по госзаданию, вне конкур-
са, содержать дороги. Из находящихся 
на балансе региона 3 тыс. км дорог но-
вая служба будет заниматься содержа-
нием 140 км. Это капля в море, но мы 
покажем, как можно содержать доро-
ги. Я думаю, что от этого люди города 
Перми и Пермской агломерации уви-
дят толк.

Ирина Пелявина

Николай Уханов: «Мы покажем, как можно содержать дороги» 

— интервью —

м
а

к
с

и
м

 к
и

м
е

р
л

и
н

г

Пермский рынок складской недвижимости развивается в одном 
направлении — его драйвером являются продуктовые ритейлеры. 
С расширением сетей у них возникает потребность в собственных 
распределительных центрах. Федеральная Х5 Retail Group недав-
но открыла новый РЦ под Краснокамском, а местная «Семья» взя-
ла в аренду на 49 лет логистический комплекс другого пермского 
ритейлера — ГК «Норман-Виват». Эксперты отмечают, что теперь 
практически все основные сети региона обеспечены распред-
центрами, поэтому в ближайшее время ожидать появления новых 
складских объектов не стоит.  

Инвесторы в пермском регионе се-
годня не готовы вкладываться в стро-
ительство складской недвижимости 
высокого класса из-за длинных сро-
ков окупаемости и большого объе-
ма вложений, которые сложно при-
влечь в кризис. Исключением явля-
ются продуктовые ритейлеры: за счет 
распределительных центров продук-
товых сетей этот сегмент развивал-
ся последние несколько лет. В крае 
уже построены и функционируют 
несколько таких объектов. Красно-
дарское ЗАО «Тандер» (развивает сеть 
«Магнит») в 2015 году открыло РЦ на 
17 га в Пермском районе (Двуречен-
ское сельское поселение, рядом с Не-
стюковским трактом). Общая пло-
щадь этого логистического комплек-
са — 50 тыс. кв. м. Он включает склад 
хранения в естественных условиях, 
склад со встроенными холодильны-
ми камерами, камеры дозревания 
бананов, цех по переработке вторсы-
рья, здание автотранспортного пред-
приятия с ремонтной зоной и мой-
кой, топливно-заправочный и кон-
трольно-технический пункты. Объем 
инвестиций оценивался в 3 млрд руб.

Пермская ГК «Норман-Виват» (про-
дуктовая сеть «Виват», сеть алкоголь-
ных супермаркетов «Норман») ввела 
в эксплуатацию первую очередь сво-
его распредцентра в Кондратово еще 
в 2013 году. Он стал первым объектом 
такого формата в регионе, построен-
ным самим ритейлером. Его общая 
площадь составляет 10 тыс. кв. м (7,5 
тыс. кв. м — основной склад, 2,5 тыс. 
кв. м — холодильные камеры). Ком-
пания планировала построить и вто-
рую очередь под нужды продукто-
вой сети и алкогольное направле-
ние. Площадь объекта должна была 
составить 20 тыс. кв. м. Но сроки реа-
лизации проекта несколько раз сдви-
гались, объект так и не был возведен.
Последний год на пермском рынке 
ритейла ситуация существенно из-
менилась. Холдинг «Норман-Виват» 
в прошлом году столкнулся с финан-
совыми сложностями. 24 апреля Ар-
битражный суд Пермского края при-
знал несостоятельным ООО «Виват-
трейд» — головную компанию сети 
«Виват». Общая задолженность обще-
ства перед кредиторами, по данным 
компании, свыше 5 млрд руб. 5 мая 
было введено наблюдение в отно-
шении головной компании сети ал-

когольных супермаркетов — ООО 
«Норман». При этом сама сеть сейчас 
развивается — в Перми перезапуще-
ны несколько точек под вывесками 
«Норман» и «Виват». Деятельность ве-
дут новые юрлица.
Значительная часть имущества обан-
кротившегося «Виват-трейда», вклю-
чая складской комплекс в Кондрато-
во, обременена залогом Сбербанка. 
По данным оценочного отчета, ры-
ночная стоимость недвижимости и 
земельных участков, находящихся в 
залоге у банка, составляет 1,82 млр д 
руб. Распределительный центр и уча-
сток в Кондратово — одни из самых 
дорогих активов группы. Стоимость 
РЦ оценивается в 119,5 млн руб., зе-
мельного участка (13,9 га) — в 42,6 
млн руб. Сегодня этот логистиче-
ский комплекс находится в аренде: 
по данным справочной информации 
Росреестра, с 11 мая 2017 года он сдан 
в аренду на 49 лет ООО «Семья-Логи-
стика» (ГК «ЭКС», развивает сеть мага-
зинов «Семья»).
О потребности в собственном рас-
пределительном центре группа 
«ЭКС» заявила прошлой осенью. Тог-
да новый директор сети «Семья» Ан-
тон Беловецкий сообщил, что в ста-
дии подготовки находится проект РЦ 
ритейлера. В сети уточняли, что пло-
щадка под размещение логистиче-
ского комплекса не подобрана. «Что-
бы выбрать участок, необходимо 
окончательно определиться с пло-
щадью объекта, которая позволит 
нам осуществлять логистику в бли-
жайшие три-пять лет с учетом роста 
компании. Сейчас мы рассчитыва-
ем проект, его стоимость, экономи-
ческий эффект», — пояснил топ-ме-
неджер. 

Позднее ГК «Норман-Виват» пред-
ложила группе «ЭКС» купить ее рас-
пределительный центр в Кондрато-
во. Стоимость актива оценивалась 
в пределах 500 млн руб. Но весной 
комплекс был сдан «Семье» в аренду. 
В ГК «ЭКС» потребность в собствен-
ном РЦ объясняли ростом сети. В 
этом году сеть начала стремительно 
увеличиваться, прежде всего за счет 
аренды площадей, где прежде распо-
лагались магазины «Вивата». С нача-
ла года прирост составил более двух 
десятков точек. Сейчас «Семья» на-
считывает почти 80 магазинов в Пер-
ми и крае. До конца года, по словам 
Антона Беловецкого, планируется за-
пустить еще около 15 точек. Как арен-
дуемый РЦ изменил бизнес-процес-
сы и логистику поставок ритейлера, 
он не комментирует.
В мае этого года свой распредели-
тельный центр в Пермском крае по-
явился и у федеральной X5 Retail 
Group. Он находится в Краснокам-
ском районе (Оверятское сельское 
поселение). Партнером по проекту 
стала компания «А Плюс Девелоп-
мент» (Санкт-Петербург), которая воз-
водила объект по техзаданию ритей-
лера. «А Плюс Девелопмент» реализу-
ет проект логистического комплек-
са «А Плюс Парк Пермь», первая оче-
редь — это РЦ. Есть ли интересанты 
на остальные площади, компания 
пока не сообщала.
Строительство своего распредцен-
тра руководство федеральной роз-
ничной сети «Пятерочка» анонсиро-
вало в 2014 году. Гендиректор сети 
Ольга Наумова тогда поясняла, что 
Краснокамский район был выбран 
исходя из транспортной доступно-
сти». Предполагалось, что РЦ будет 

обслуживать 300–400 магазинов се-
ти в радиусе 300 км – это не только 
территории Пермского края, но и со-
седние регионы, например часть Уд-
муртии. Объем инвестиций не рас-
крывался. Ввод в эксплуатацию был 
запланирован на четвертый квартал 
2015 года. 
Причины более позднего запуска не 
уточнялись. В X5 Retail Group сооб-
щили, что логистический комплекс 
площадью 23,5 тыс. кв. м будет обес-
печивать поставки товаров во все ма-
газины «Пятерочка» в Пермском крае 
(на данный момент более 280 уни-
версамов). РЦ «Пермь» предназначен 
для размещения всех категорий това-
ров и состоит из пяти зон, в каждой 
из которых поддерживается необхо-
димый для хранения продукции тем-
пературный режим. В группе уточня-
ют, что открытие распределительно-
го центра стало одним из этапов раз-
вития логистической инфраструкту-
ры X5 на Урале. Оно предусматривает 
оптимизацию количества РЦ, но в то 
же время увеличение их мощностей 
и функциональности.
«Новый логистический комплекс по-
зволит поддерживать доступность и 
свежесть товаров в условиях актив-
ного развития торговой сети „Пяте-
рочка“, сократит затраты на перевоз-
ки, а также предоставит новые воз-
можности локальным производите-
лям. РЦ „Пермь“ станет точкой сосре-
доточения местных производителей, 
расширив объем сбыта, а также геог-
рафию поставок их продукции в дру-
гие регионы. При полной загрузке 
распределительный центр будет об-
рабатывать и размещать продукцию 
350 поставщиков. Доля локальных 
производителей в ассортименте тор-

говой сети „Пятерочка“ в Пермском 
крае составляет 22%, а в некоторых 
категориях, например хлеб, хлебо-
булочные изделия, превышает 90%», 
— отметили в X5 Retail Group.
Ритейлер называет развитие логи-
стической инфраструктуры своим 
стратегическим приоритетом в бли-
жайшие несколько лет: «X5 второй 
год подряд является лидером по ко-
личеству РЦ, введенных в эксплуата-
цию за год. В 2015 году было откры-
то шесть новых РЦ общей площа-
дью 142 тыс. кв. м, в 2016-м X5 откры-
ла семь новых РЦ общей площадью 
212 тыс. кв. м».
«Распределительный центр позво-
ляет улучшить экономические по-
казатели по доставке и по ассорти-
менту, и, как правило, такой объ-
ект требуется, когда сеть достигает 
определенного размера в террито-
рии. Так работают многие крупные 
федеральные сети, строя собствен-
ные РЦ. У „Семьи“ тоже встал вопрос 
о том, чтобы строить, но у них поя-
вилась возможность арендовать го-
товый объект. Распредцентр нужен 
тем ритейлерам, кто развивает фор-
мат супермаркетов и не очень круп-
ных магазинов — где сначала достав-
ка осуществляется крупнотоннаж-
ным автотранспортом, а потом уже 
более мелкими партиями развозит-
ся по точкам», — отмечает директор 
УК «Столица-Пермь» Константин Ко-
пытов. Он добавляет, что основные 
сети в крае, которые осваивают этот 
сегмент, теперь уже обеспечены РЦ, 
поэтому в ближайшее время вряд ли 
стоит ожидать появления новых ло-
гистических комплексов такого фор-
мата.

Светлана Быкова

Все продукты по полочкам

— логистика —
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